
   

 

Der Vorsitzende Mücke, 13.02.2014 

der Gemeindevertretung 

 

P r o t o k o l l 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Mücke am Mittwoch, 

12.02.2014, Ort: Dorfgemeinschaftshaus Mücke-Höckersdorf.  

 

Anwesend: 

 

Vorsitzender: 

 

Herr Prof. Dr. Hubertus Ewald Brunn  

 

Bürgermeister 

 

Herr Bürgermeister Matthias Weitzel  

 

Beigeordnete 

 

Herr Bernd Schwebel 

Herr Helmut Beckel  

Herr Joachim Hannig  

Herr Jürgen Kornmann  

Herr Diethelm Tröller  

 

Gemeindevertretung 

  

Frau Dr. Anneliese Brunn  

Herr Wilfried Schwab  

Herr Karl Peter Merz  

Herr Irfan Ahmed Bhatti  

Frau Katrin Weicker Ab 19:36 Uhr 

Herr Kurt Stiehler  

Herr Siegfried Lang  

Herr Dieter Daniel  

Herr Ottmar Traum  

Herr Wilfried Ellrich  

Frau Hannelore Rühl  

Frau Monika Hannig  

Herr Bernd Stock  

Herr Hans-Jürgen Zimmer  

Herr Gerhard Horst  

Herr Dr. Udo Ornik  

Herr Peter Schäfer  

Frau Katharina Schwarz Ab 19:34 Uhr 

Herr Günter Zeuner  

Herr Ulf Immo Bovensmann  

Herr Wilhelm Wild  

Frau Jutta Schütt-Frank  



Herr Albert Tröller  

Herr Klaus Müller  

 

Schriftführung 

 

Frau Anna Maria Kratz  

 

Entschuldigt: 

 

Vorsitzende/r 

 

Herr Thomas Röhrich  

 

Beigeordnete 

 

Frau Manuela Berry  

Herr Siegfried Weicker  

Herr Norbert Kratz  

 

Gemeindevertretung 

 

Herr Dr. Hans Heuser  

Herr Marco Kratz  

Frau Katja Stock  

Frau Karin Brand  

Herr Christian Baumann  

 

 

 

Verlauf und Ergebnis der Sitzung 
 

1. Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

 Prof. Dr. Brunn übernahm den Vorsitz, da Hr. Röhrich verhindert war. Er eröffnete 

um 19:31 Uhr die Sitzung der Gemeindevertretung und begrüßte die Mitglieder, die 

Beigeordneten, die Pressevertreter, die Schriftführerin sowie die Zuschauer. 

Er stellte die Beschlussfähigkeit fest; Gegen die form- und fristgerechte Einladung 

wurden keine Einwände erhoben. 

  

 

2. Bericht des Gemeindevorstandes 

  

 Der Bericht des Gemeindevorstandes ist Bestandteil des Original-Protokolls. 

 

Herr Bhatti fragte an, warum der beschlossene „Zweckverband Regionale Daseins-

Vorsorge Vogelsbergkreis Jugend und Bildung im Vogelsbergkreis“ nicht zustande 

gekommen ist. Bgm. Weitzel teilte ihm mit, dass wie es bereits in der Zeitung stand 

und in dem entsprechenden Ausschuss informiert wurde, die vorliegende Satzung 

vom zuständigen Regierungspräsidium als nicht genehmigungsfähig erachtet wurde.  

  



  

3. Ortsgericht Mücke III, Vorschlag für die Ernennung einer Ortsgerichtsschöffin 

Vorlage: V/131 

  

Frau Rühl teilte mit, dass der HFA in seiner Sitzung den TOP einstimmig beschlos-

sen hat. 

 

 Beschluss: 

 

 Frau Elke Horst, Zeilbacher Str. 2, Mücke/Ober-Ohmen, wird als neue Ortsgerichts-

schöffin für das Ortsgericht Mücke III der Gemeinde Mücke gewählt. Dem Amtsge-

richt in Alsfeld wird Frau Elke Horst zur Ernennung als Ortsgerichtsschöffin vorge-

schlagen.  

 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

   

  

4. Beteiligung an der Breitbandbeteiligungsgesellschaft Vogelsbergkreis GmbH 

Vorlage: V/130 

  

Frau Rühl teilte mit, dass der HFA in seiner Sitzung den TOP einstimmig beschlos-

sen hat. 

 

 Beschluss: 

 

 Dem Beitritt zur Breitbandbeteiligungsgesellschaft Vogelsbergkreis GmbH wird 

zugestimmt und es werden Geschäftsanteile in der sich in Abhängigkeit von der An-

zahl der teilnehmenden Kommunen ergebenden Höhe übernommen.“. 

 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

   

  

5. LED Initiative der OVAG zur Umrüstung der Straßenbeleuchtung in Mücke und 

Abschluss des Lichtlieferungsvertrages über 20 Jahre 

Vorlage: V/138 

  

 Beschluss: 

 

 Die Gemeindevertretung ermächtigt den Gemeindevorstand, den Lichtlieferungsver-

trag mit der OVAG zu prüfen und über dessen Abschluss zu beschließen.  

 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

   

  

6. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das Hj. 2014, Beratung und Beschlussfas-

sung 

Vorlage: V/139 

  

Zu Beginn wurden die Ausschussvorsitzenden nach dem Beschluss der jeweiligen 

Ausschüsse hierzu befragt. 



 

 JSKS:   Produkte wurden ausführlich beraten  

 BLUV: Produkte wurden ausführlich beraten  

 HFA:    Produkte wurden ausführlich beraten  

  

 

Beschlussempfehlungen wurden in den Ausschüssen nicht gegeben. 

 

Bürgermeister Weitzel teilte mit, dass alle Ortsbeiräte dem Haushaltsentwurf zuge-

stimmt haben. 

 

Bevor über die einzelnen Änderungsanträge abgestimmt wurde, gaben die Fraktio-

nen ihre Stellungnahmen zum Haushalt ab.  

 

 

Änderungsantrag SPD/FW:   

Sportplatz Merlau 

Zum Haushalt 2014 stellen wir den Antrag im Ergebnishaushalt beim Produkt 42401 

Sportstätten und Bäder unter der Nr. 15 den Ansatz um 8.000€ zu erhöhen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt bei 1 Enthaltung 

 

Änderungsanträge CDU:  

Bereitstellung von 2.000E für Projekte der Jugendförderung 

(Produkt: 36201, Pos. 13 von 2.900 EUR auf 4.900 EUR) 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 

Anhebung der Mittel für Verbrauchsmaterial in den Kindergärten und Kindertages-

stätten um 2.000€ 

(Produkt: 36501, Pos. 13 von 208.110 EUR auf 210.110 EUR) 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 

Anträge Grüne: 

Produkt 55101 Pflegemaßnahmen für Bäume: Für die in diesem Haushaltstitel be-

reitgestellten Mittel für Baumfällmaßnahmen gibt es einen Sperrvermerk. 

Abstimmungsergebnis: abgelehnt bei 3 Ja-Stimmen und 22 Nein-Stimmen 

 

Produkt 55501 Aufwendungen im Feldwegebau: Dieser Ansatz wird um 50.000€ 

reduziert. Für die entsprechenden Maßnahmen ergibt sich ein Sperrvermerk. 

Abstimmungsergebnis: abgelehnt bei 3 Ja-Stimmen und 22 Nein-Stimmen 

 

 

Die schriftlich vorliegenden Anträge sind Bestandteil des Original-Protokolls 

 

 

Erklärung des Mücker Gemeindeparlaments am 12.02.2014 

Es besteht Übereinstimmung zwischen den Mitgliedern des Haupt- und Finanzaus-

schusses, dass die doppischen Haushalte in der vorliegenden Form nicht hinreichend 

transparent sind, weil erforderliche Informationen und Steuerungsmöglichkeiten 

fehlen. 

Deshalb bestand in der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 05.02.2014 



Konsens zwischen HFA-Mitgliedern aller Fraktionen, dass im zweiten Halbjahr 

2014 mit betriebswirtschaftlichem Controlling und dem Aufbau eines Berichtswe-

sens begonnen wird. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 

 

Die Fraktionen stimmten noch über folgenden Antrag ab: 

 

Der Verwaltung wird seitens der Gemeindevertretung die Vollmacht erteilt, 

alle Änderungen vorzunehmen, die sich durch Beschlüsse zum Haushaltsplan 

2014 ergeben haben. 

Abstimmungsergebnis: 22 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung 

 

 

 Beschluss: 

 

 Dem Entwurf der Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das Hj. 2014 wird in der 

vorgelegten Form zugestimmt.  

 

 Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen 

  Ja 22  Nein 2  Enthaltung 1   

  

7. Mitteilungen und Anfragen 

  

 Bürgermeister Weitzel hat keine Mitteilungen. 

 

Herr Wild teilte mit, dass er von der e.ON ein Schreiben bekommen hat, in dem auf 

die Verlegung eines Glasfaserkabels in einem bereits vorhandenen Leerrohr entlang 

der Gasleitungstrasse hingewiesen wird.  

Bgm,. Weitzel teilte mit, dass die Gemeinde ebenfalls informiert wurde und die In-

formationen bereits an die Breitbandgesellschaft Vogelsberg weitergeleitet wurden. 

 

Herr Ornik fragte an, wie der Stand zur interkommunalen Zusammenarbeit Bauhof 

sei? Bgm. Weitzel teilte ihm mit, dass es bereits Gespräche mit den Nachbarkom-

munen gegeben habe und man jetzt näher prüfe in welchen Bereichen eine inter-

kommunale Zusammenarbeit sinnvoll ist. 

 

Nachdem es keine Fragen mehr gab, schloss der Vorsitzende die Sitzung und be-

dankte sich für die gute Mitarbeit.  

  

  

   

  

Ende der Sitzung: 21:02 Uhr 

 

 

     

Vorsitzende/r    Schriftführerin 
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